



El Consell de Formentera, a través de las áreas de Medio Ambiente y Educación, colabora en el proyecto Plástico 0, un proyecto puesto en marcha por la plataforma de ciencia ciudadana Observadores del Mar llevada y que el Gen-Gob ha desplegado en las Pitiüses.

### **El problema del plástico**

El plástico se ha convertido en la actualidad en uno de los materiales de origen antropogénico más utilizado en nuestra sociedad. El material plástico tiene un coste relativamente bajo de producción y es altamente resistente, lo que favorece su persistencia y presencia en la mayoría de los océanos, mares y costas del mundo. Los plásticos constituyen hasta el 97% de los residuos encontrados, esto ha generado un problema ambiental creciente en prácticamente todos los ecosistemas marinos.

Los plásticos tienden a deteriorarse y fragmentarse en partículas cada vez más pequeñas llamadas microplásticos (inferiores a 5 mm) y entran en los niveles inferiores de la red trófica al ser confundidos con alimento para algunos organismos marinos.

### **El programa Plástico Zero**

Plástico 0 busca la participación y compromiso de la sociedad, desde edades tempranas en la escuela, para ayudar a encontrar respuestas y soluciones concretas a problemáticas complejas como la acumulación de microplásticos en nuestras playas.

El Gen-Gob se encarga desde 2017 de coger muestras de las playas de Ibiza con la participación de varios centros educativos. Este año se ha extendido esta actividad a Formentera, donde las tres escuelas de la isla colaboran apadrinando tres playas; Cavall d'en Borràs, Migjorn y Es Pujols.

Para la consellera de Medio Ambiente, Daisee Aguilera, "es muy importante concienciar a los más pequeños en la concienciación de cuidar nuestro medio ambiente. Los datos que se obtendrán son muy importantes porque forman parte de un proyecto a nivel estatal y los pequeños pueden hacer de científicos y entender la importancia de cuidar la naturaleza que

nos rodea".

La playa de Cavall d'en Borràs ha sido la elegida por los alumnos del CEIP Mestre Lluís Andreu, que este viernes ha iniciado la campaña. La actividad era dirigida por Agnès Vidal, responsable del Servicio de educación ambiental del Gen-Gob Eivissa, que comentaba la mecánica a seguir: "los alumnos se hacen responsables de esta playa durante todo el curso. Cada mes vendrá un grupo diferente y cogerá unas muestras que serán analizadas para ver cuántos microplàstics se encuentran".

Estas muestras serán clasificadas y enviadas al Centro de Estudios Avanzados de Blanes, donde se compilarán los resultados finales y se diseñarán planes de actuación para luchar contra este problema.